

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año IV. REDACCIÓN
Rambla San Juan, 50, entresuelo
Administración: Unión, 54, Imprenta

Tarragona: domingo 10 de Abril de 1898

Precios de suscripción
En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 918

QUINTAS

SUSTITUTOS PARA ULTRAMAR

Se admiten licenciados absolutos y reservistas casados y solteros.
Para más detalles PEDRO MARTÍ,
plaza de la Fuente, núm. 27, 1.º

TARRAGONA

IMPRESIONES Y COMENTARIOS

Diffícil es reflejar en pocas palabras las impresiones que reinaban ayer. El aplazamiento del envío del mensaje de Mac-Kinley á las Cámaras se interpretaba de muy distinta manera.

Unos suponían que tal aplazamiento obedecía á los trabajos de Mr. Woodford; otros que era consecuencia de la mediación del Papa; otros que respondía á la gestión de varias potencias, y otros, en fin, que no significaba otra cosa que un compás de espera que se tomaba el Gobierno norteamericano para disminuir su impaciencia y no aparecer violentando los sucesos.

En concepto de algunos el aplazamiento puede interpretarse como una nota optimista; pero la generalidad no se hace ilusiones respecto á los deseos de arreglos pacíficos que se atribuyen á los Estados Unidos. Si las corrientes de paz llegan á predominar, será porque así lo impongan las circunstancias y contra la voluntad de los yankees, cuya intención está bien vista.

La actitud de nuestro Gobierno solo merecía aplausos. Se discutió bastante el criterio que se atribuye á un ministro en lo que respecta al armisticio; pero sobre esto todo el mundo conviene en que sean las que quieran las opiniones de ese ministro, no cabe ya retroceder después del acuerdo adoptado por el gobierno acerca del particular, acuerdo consignado en una nota diplomática.

Cuando se supo que los ministros se reunían por la tarde en la Presidencia no faltó quien creyera que el motivo de este Consejo era insistir sobre el tema del armisticio, y dando el criterio que se atribuye al ministro aludido, algunos supusieron que podría sobrevenir una crisis.

Puestos á discurrir en este camino, hubo varios que indicaron la posibilidad de una crisis total y la formación de un gobierno nacional, pero los menos impresionables y más discretos rechazaron semejantes suposiciones como absurdas.

Las crisis siempre debilitan á las situaciones, y ahora la debilitarían más. Por otra parte, el gabinete nacional es una carta que conviene tener reservada en previsión de los acontecimientos para jugarla sólo en momentos de angustia y decisivos.

Entre los hombres de negocio no se abrieron gran paso las corrientes optimistas, como lo prueba el hecho de que en el Boletín perdiera nuestra deuda interior un entero.

Sintetizando, diremos que la impresión predominante ayer era de indecisión é incertidumbre respecto al desenlace que tendrá el problema.

Ni se desconfiaba en absoluto de que al fin predominen la razón, la justicia y el derecho evitando la guerra, ni aumentaron las esperanzas de que los norteamericanos desistan de sus codiciosas y brutales pretensiones.

En cambio se mantienen cada vez más vivas las seguridades de que si el conflicto viene, la nación sabrá cumplir con su deber.

Correo de Madrid

Abril, 8.

Telegrafían de la Habana diciendo que se activa la instrucción de los voluntarios.

Sigue aumentando la alarma entre los súbditos norteamericanos residentes en Cuba.

Se han pedido en los dos últimos días dos mil pasaportes.

Se encomendará la vigilancia de la Habana á una ronda cubana, que se formará con personas caracterizadas que se han ofrecido sin carácter militar.

—El general Arolas recorre los fuertes y cuarteles, animando á las tropas para las eventualidades del porvenir.

La vigilancia exterior de la Habana estará encomendada probablemente á un nuevo escuadrón de húsares y voluntarios que se formará en breve para este objeto.

—La *Epoca* publica hoy dos telegramas, importantes por el carácter que tiene este periódico, pues, como es sabido, es considerado como órgano oficioso de alguna cancillería en Madrid.

Uno de ellos está fechado en Londres, y dice que la actitud del Gobierno español negándose á aceptar la mediación del Papa, encaminada á conseguir una tregua que calmara la agitación que contra España reina en los Estados Unidos, es calificada en los círculos políticos y diplomáticos de quijotesca y suicida.

Créese que es preciso que España acuda á la mediación del Papa.

Si el Gobierno español, dicen, no ayuda á las potencias mostrándose dispuesta á ir sola, no debe quejarse de las consecuencias.

Añade el despacho que el compromiso de Europa ha de ser aprovechado por España en estos momentos.

Las potencias, dice, podrán impedir que se dispare el primer cañonazo y trabajarán para conseguirlo; pero una vez hecho el primer disparo cesará su intervención.

España debe, pues, aprovechar la ocasión que se le presenta mostrándose transigente ante las grandes potencias.

Esto, añade, no significa ninguna humillación ni desdoro.

Reina gran temor de que el Congreso de Washington obligue á mister Mac-Kinley á romper las hostilidades contra España.

En este caso no es inverosímil que Europa ofrezca su apoyo moral á España.

Apoyo que seguramente no había de serle inútil.

—El segundo telegrama que inserta *La Epoca* es también de Londres con fecha de ayer.

Dice que no ha dejado de llamar la atención que Inglaterra sea una de las potencias que se han dirigido á Mr. Mac-Kinley para evitar un conflicto con España.

Atribúyese esta actitud de Inglaterra que tanto favorece á España en estos momentos, á un disentiimiento con los Estados Unidos por haberse negado esta nación á entenderse con el Reino Unido y el Japón en China.

Ahora bien, teniendo en cuenta la política utilitaria que sigue siempre Inglaterra, es de temer que apesar de figurar en este momento en el concierto de Europa alentará á última hora á los Estados Unidos, dejando á España y favoreciendo las miras que tiene el Japón en Filipinas.

En los círculos políticos y diplomáticos se teme que apesar de las negociaciones de las potencias llegue á estallar la guerra.

En este caso se cree que el conflicto no solo alcanzaría á España y á los Estados Unidos, sino también á otras naciones.

Una persona allegada á la Nunciatura ha enviado á algunos periódicos la siguiente nota:

«En la Nunciatura se abriga hoy más que nunca la esperanza de que la intervención del Papa tenga lisonjeros resultados.

No es cierto, como se ha dicho, que mister Mac-Kinley haya rechazado los buenos oficios del Sumo Pontífice en favor de la paz.

«Tal descortesía habría de resultar doblemente impolítica; no solo porque con ella habría de manifestar una opinión intolerante sino porque los protestantes más enemigos del Papa, no pueden desoir, ya que de cristianos se precian, la voz de un venerable anciano que recomienda la paz y por otra parte los católicos norteamericanos no perdonarían al presidente la grosería que se cometiese con el jefe visible de su iglesia.»

—A las seis de la tarde de hoy ha ido el Nuncio de S. S. á la Presidencia y ha celebrado una detenida conferencia con el señor Sagasta.

El Presidente del Consejo entregó al Nuncio de S. S. la contestación para el Papa que fué acordada en el Consejo de ayer.

—Ahora resulta que se ha recibido un telegrama en París que contiene una nueva versión respecto á la voladura de «Maine».

Según el indicado despacho, la explosión fué producida al practicarse á bordo de dicho barco un ensayo con el telégrafo del sistema Marconi, para ver si podía comunicarse directamente con Cayo Hueso.

Como el sistema Marconi tiene por base la nitroglicerina, se cree que alguna chispa eléctrica se comunicó por las planchas del buque, produciendo la explosión.

En comprobación de ello se dice que los buzos han encontrado el cadáver de un oficial teniendo en la mano el aparato Marconi.

—En París han circulado durante todo el día de hoy insistentes rumores de que pronto se llegará á una avenencia pacífica entre España y los Estados Unidos.

Hay quien cree probable la formación de un Gabinete presidido por el señor Silvea.

En Madrid se considera este rumor sencillamente disparatado.

—Se cree en los círculos diplomáticos de París que apesar de las buenas disposiciones de España, dispuesta á hacer cuantas concesiones sean posibles, los Estados Unidos no depondrán su espíritu de transigencia.

—En el Ministerio de Marina prosiguen con toda actividad los preparativos militares.

Varios directores generales, jefes de departamento y el almirante Chacón, han conferenciado largamente esta tarde con el ministro del ramo.

Se hallan listas las dotaciones de los barcos de guerra y en disposición de prestar cualquier servicio.

Hoy han zarpado de Cádiz el «Infanta María Teresa» y el «Cristóbal Colón». A bordo del último va el comandante general de la escuadra, almirante Cervera.

En el Ministerio de Marina han confirmado haberse realizado en Tolón, con éxito satisfactorio, las pruebas del acorazado «Pelayo».

Créese que el lunes saldrá de Tolón para Cádiz la fragata «Numancia».

El «Carlos V», «Proserpina», «Osado», «Halcón» y «Habana», tienen sus dotaciones completas y enteramente listas.

—Se dijo ayer en Madrid con mucha insistencia que había sido atacada la legación española en Washington.

Tal hecho no se ha confirmado afortunadamente, pues según declaración del representante en los Estados Unidos lo ocurrido fué que durante todo el día permaneció un numeroso grupo estacionado frente á la legación dando gritos. Pero nada más.

El señor Polo de Bernabé no concede importancia alguna al hecho.

—La Reina conferenció con los ministros que acudieron á Palacio para presenciar el paso de la procesión.

Los consejeros de la Corona cambiaron impresiones sobre el resultado que puedan obtener la mediación del Papa y la acción colectiva de las potencias.

El Gobierno parece que continúa hoy, acerca de este punto, con las mismas dudas que en los días anteriores, pero todos los ministros coinciden en apreciar la necesidad de proseguir los aprestos militares.

Después los ministros han visitado al señor Sagasta en la Presidencia.

—Reina gran expectación en Madrid por conocer si habrá ó no avenencia ó arreglo en el conflicto hispano-americano.

En algunos círculos se asegura que aún no hay nada acordado y que se está buscando una fórmula de arreglo entre la tendencia belicosa y los partidarios de la paz representados éstos por el señor Morat.

En general se cree que no se va á concluir por la vía de avenencia.

Calébranse frecuentes conferencias entre los ministros y los representantes diplomáticos acreditados en Madrid, pero se guarda la más absoluta reserva sobre el asunto que las motiva y el resultado de las mismas.

—Telegrafían de Roma diciendo que en aquella capital se sabe que los Gabinetes de Austria y Alemania decidieron al Papa á intervenir en las cuestiones entre España y los Estados Unidos y le ofrecieron auxiliar su acción.

Francia se mostraba tibia. Inglaterra parecía inclinada en favor de los Estados Unidos.

Italia manifestaba propósitos de permanecer inactiva.

Hoy, sin embargo, todas las potencias se han reunido en una acción común.

El ministro de Italia ha declarado que las potencias prohibirán el corso en el caso de que se haga inevitable un rompimiento de hostilidades entre España y los Estados Unidos.

—Un telegrama de Washington dice que la nota colectiva fué entregada á Mr. Mac-Kinley por el embajador inglés.

Acompañaban á dicho diplomático los embajadores de Austria, Francia, Alemania, Italia y Rusia.

El acto de entrega de esta nota es de importancia extraordinaria.

Esta es la primera vez que Europa se dirige colectivamente á los Estados Unidos.

Se sabe que el miércoles visitaron los embajadores á Mr. Mac-Kinley y le entregaron la nota.

Mr. Mac-Kinley contestó á la acción común de Europa aplazando la presentación del Mensaje á las Cámaras.

Extracto del Boletín oficial

Relación de los pleitos incoados ante el Tribunal de lo Contencioso administrativo.
—Anuncios de varias Alcaldías referentes á subastas del cupo de consumos.

—Sentencia del Juzgado de Gandesa declarando no haber lugar á considerar como pobre para litigar á don José Pedrola Amposta, vecino de Garcia.

—Edicto del mismo sacando á pública subasta una casa situada en Pinell.

—Requisitoria del juez instructor de la Zona de Reclutamiento de Villafranca del Panadés interesando la captura de Pedro Canela Pons, natural de Gabra.

—El Juzgado municipal de Tivenys anuncia la subasta de una heredad de aquel término municipal.

—Indice de los acuerdos más importantes contenidos en las actas de las sesiones celebradas por la Diputación provincial durante el año próximo pasado.

Noticias locales

La candidatura ministerial para senadores la componen nuestros amigos y correligionarios los excelentísimos señores don Eugenio Cemborain España y teniente general don José Sánchez Gómez.

El señor Cemborain España ocupa actualmente la Presidencia de la Diputación provincial de Madrid y el señor Sánchez Gómez es uno de los más bravos y pundonorosos generales del Ejército español.

El partido liberal deja un lugar á las oposiciones que lo llenará nuestro distinguido amigo particular el excelentísimo señor marqués de Vistabella, que ya representó esta provincia en el Senado en las últimas Cortes.

La noticia de que las potencias europeas se han impuesto á las pretensiones ambiciosas de los yankees y acordado intervenir oficialmente en el conflicto hispano-americano, ha producido impresión en todos los círculos de esta capital.

El resultado que pueda esperarse de esta mediación es difícil de prever en estos momentos, y nosotros no hemos de aventurar nuestro juicio en esta sencilla impresión, expuesta al correr de la pluma, pero bien puede confiarse en que el Gobierno liberal, que con tanta habilidad y patriotismo ha sabido sortear las graves dificultades internacionales, precedentes á la mediación, sabrá resolver acertadamente las que de ésta pudieran dimanar.

Confianza, calma y patriotismo, es pues lo único que debemos aconsejar á nuestros lectores en presencia de la situación actual, dejando al Gobierno, libertad de obrar según su leal saber y entender, y en consonancia con las exigencias de los intereses patrios.

Es preciso saber esperar y tener confianza en el Gobierno, en la seguridad de que éste sabrá dar días de gloria y de sosiego á la patria.

Se hacen grandes elogios del tacto con que el dignísimo señor gobernador civil nuestro amigo don Miguel Aguado, ha sabido llegar á la votación de senadores, consolidando la unión del partido liberal y consiguiendo que se evite todo motivo de disgusto por parte de las oposiciones.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta Redacción á numerosos amigos y correligionarios de los pueblos de esta provincia.

Se encuentran en esta capital los diputados electos señores Gay, Sarriera, Puigcerver (don Vicente), Orga y Tamarit. También ha llegado el señor marqués de Mariano.

Ayer se reunieron todos con los señores Cañellas y Mathen en el Gobierno civil, para ultimar la candidatura de senadores.

El señor gobernador civil de la provincia recibió anoche un telegrama del Gobierno de S. M. que textualmente dice lo que sigue:

«Se han presentado esta mañana en el domicilio del señor ministro de Estado los embajadores de las seis grandes potencias europeas á manifestar que como corolario de las gestiones de sus respectivos gobiernos en Washington creían conveniente encarecer la aprobación de los buenos oficios ofrecidos por Su Santidad y por tanto la suspensión de hostilidades en Cuba reiteradamente pedidas por el Padre Santo. En su vista el Consejo de ministros ha acordado autorizar al general en jefe de aquel ejército para que publique una suspensión de hostilidades por el tiempo que estime prudencial para preparar y facilitar la paz, entendiéndose el Gobierno que debe dirigirse á V. E. haciéndole saber esta importante resolución del Gobierno que pedido por Su Santidad y aconsejada por dichas grandes potencias deja á salvo el honor militar y la dignidad de España sin lastimar innegables derechos en la Gran Antilla.»

Por celebrarse esta mañana la elección de senadores no podrá asistir nuestro Ayuntamiento á los divinos oficios que con motivo de la festividad de Pascua de Resurrección se celebrarán en la Catedral Basílica.

Las noticias de última hora produjeron anoche profunda sensación en esta ciudad. El armisticio, mirese por el lado que se quiera, asegura la paz, y en este sentido, debemos acogerlo todos los españoles con entusiasmo.

Esta tarde, en el tren de las cuatro, son esperados en esta ciudad la dignísima esposa y los hijos del señor marqués de Vistabella.

Ayer salió de esta capital, en dirección á Barcelona, el bizarro general de brigada don José Camprubí.

Por el síndico se convoca al gremio de farmacéuticos para el día 16 de los corrientes, en los bajos de la calle de la Unión, número 22, para el examen del reparto y juicio de agravios que puedan surgir del reparto de la contribución industrial, hecha por el gremio, y que está á disposición de los agremiados en la farmacia del señor síndico, rambla de San Carlos, 14.

El señor gobernador civil y su señora invitaron ayer á comer en sus habitaciones del Gobierno civil á los diputados electos señores López Puigcerver y Orga.

En la mesa lucía un bellissimo y rico bouquet con flores y dulces regalo del hermano del señor ministro de Hacienda, don Vicente Lopez Puigcerver.

Ayer á las diez de la mañana, bajo la presidencia del señor Rabassa, quedó votada la mesa definitiva para la elección de senadores que ha de verificarse hoy á la misma hora, reinando el mayor orden.

A la una menos cuarto quedó cerrada la votación pasándose al escrutinio.

Concurrieron al acto de la votación de la Mesa además de los diputados provinciales, el alcalde señor Malé y los diputados á Cortes electos señores Cañellas, Gay y Mathen y el exsenador por Tarragona señor marqués de Vistabella.

Tomaron parte 162 electores obteniendo 78 votos Juan Be tran Oms, 80 Jaime Sans Salafranca, 88 Agustín Virgili Vidella, 88 Enrique Vidal Martí, una en blanco y 2 Luis Cañellas Tomás, quedando por lo tanto constituida la mesa con los cuatro primeros.

Terminó el escrutinio á la una y cuarto de la tarde.

Hoy celebrará una gira campestre á la vecina población de Torredembarra la «Colla del Apat».

En cumplimiento de lo dispuesto por el art. 12 público en los pórticos de las Casas Consistoriales las listas electorales á que se refiera la citada disposición, hasta el 20 del actual, en cuyo día se reunirá la Junta municipal del Censo, ante la que podrán hacerse de palabra ó por escrito y justificar documentalmente cuantas reclamaciones se refieran al derecho de sufragio.

Ayer llegó á nuestra Redacción el segundo número del Boletín musical ilustrado que ve la luz pública en Barcelona, y al que deseamos muchos favorecedores y largos años de vida.

Conforme anunciamos en nuestro número de ayer, esta noche obsequia el Ateneo á sus socios con un espléndido baile, que con motivo de la festividad del día promete estar brillantísimo, ya que nos consta que son en gran número las distinguidas familias que se proponen asistir á tan brillante fiesta, que será amenizada por una aplaudida orquesta compuesta de los mejores profesores de esta capital.

Ayer noche salieron como de costumbre por nuestras calles las tradicionales rondas cantando las «caramellas».

En la Sección de Vigilancia de la Secretaría municipal han sido depositadas, á disposición de sus respectivos dueños, una cruz de rosarios y varias llaves halladas en diferentes calles de esta ciudad.

Mañana llegará á este puerto, procedente del de Barcelona el vapor «Cabo San Sabastián».

Ayer por la mañana y al mediodía se sintió algo de calor no ya de primavera sino de verano.

Con una escogida orquesta se efectuará hoy á las diez y media de la noche en los elegantes salones de la distinguida sociedad «Fomento de Tarragona» un gran baile, al que podrán asistir gratis todos los socios.

Nuestro amigo particular y correligionario don Francisco Perelló, nos anuncia el traslado de su taller de zapatería á la calle de Mendez Nuñez, núm. 16, en donde sus clientes hallarán como siempre su especial y esmerado servicio.

Hoy amenizará en el paseo central de nuestra espaciosa rambla de San Juan, la brillante música del regimiento de Albuera.

Hoy, por ser festividad de Pascua tendrá lugar en la distinguida sociedad «Centre Catalá» un gran baile, amenizado por una aplaudida orquesta, lo que podrán disfrutar gratis los socios de la misma.

En esta Capitanía general se ha recibido un telegrama del ministro de la Guerra disponiendo que se suspenda el embarco de los jefes, oficiales, clases é individuos de tropas destinados á Cuba y Puerto Rico.

Bajo la presidencia del muy ilustre señor gobernador civil, celebró ayer tarde sesión la Diputación provincial acordando señalar cuatro días para las sesiones del actual periodo.

Cuando por equivocación son inutilizados los documentos de Aduana, pueden éstos presentarse al canje como los demás efectos timbrados, siempre que no estén primados.

Para el cambio solo debe exigirse la conformidad de los jefes de la Aduana, que son los que han de apreciar las hechas.

Ayer tarde se reunió la Comisión provincial despachando varios expedientes y aprobando el de fianza que tiene prestado don Miguel Queralt, para ejercer el cargo de recaudador del contingente provincial.

Durante el mes de Marzo último, las Aduanas de la península é islas Baleares recaudaron por valores de la renta 9.269.874 pesetas, ó sean 1.753.628 pesetas menos que en igual periodo del año anterior.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 766'00. A las tres de la tarde.—Barómetro, 765'00. Termómetro: Máxima 18'50.—Mínima 8'50. Temperatura media, 13'50.—Viento S. E.

Esta temporada es oportuna para depurarse la sangre, los que sufran enfermedades eruptivas, con el ELIXIR DE ZARZAPARRILLA de Juanola.

El remedio más poderoso contra la JAQUECA es la Migranin Overlach. Venta: Farmacia Moderna B. Misericordia número 5.

Sección religiosa

Santos de hoy.—San Ezequiel profeta y mr. Santos de mañana.—S. Leon el Magno papa y dr.

Hospital.—Empieza dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores en San Miguel.

CULTOS DE HOY

Catedral.—A las diez menos cuarto de la mañana se cantará á toda orquesta la misa conventual, oficiando de pontifical el Excmo. Sr. Arzobispo, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el P. Salvador de la Madre de Dios, carmelita descalzo. Por la tarde, después del rezo del coro, habrá los devotos ejercicios de costumbre en la capilla del Smo. Sacramento con plática.

Stma. Trinidad.—A las nueve y media oficio solemne.

San Juan Bautista.—A las nueve y media misa solemne. Por la tarde, á las cinco y media, exposición, Rosario, Trisagio y sermón.

San Francisco.—A las nueve y media oficio conventual y á las once misa rezada. Por la tarde, á las cinco, Rosario cantado.

Jesús-María.—Misa cantada á las nueve. Enseñanza.—A las nueve oficio cantado por la Comunidad.

Beneficencia.—A las nueve misa rezada. Dominicas de la Presentación.—A las seis y media misa rezada y á las diez misa cantada. Por la tarde, á las cuatro y media, tendrá lugar la función de los días festivos.

Santa Clara.—A las ocho misa solemne. Beatas de Santo Domingo.—A las seis misa cantada por la Comunidad.

Descalzas.—A las ocho solemne misa cantada por la Comunidad.

Hermanas Terciarias del Carmen.—A las seis misa cantada.

Religiosos Descalzos.—Misas rezadas á las cinco, seis, siete, ocho y diez y media. A las nueve misa solemne.

San Lorenzo.—A las once y media misa rezada.

Sección comercial

Puerto de Tarragona

Entradas del día 9

De Port-Vendres en 2 ds gol. «Joven Pepita», de 73 ts., c. Nadal, con bocoyes vacíos, consignado á don Antonio Mariné.

Despachadas

Para Cete v. «Luis Barro», con vino. Para Cete v. «Correo de Cartagena», con vino. Para Barcelona v. «Cervantes», con efectos.

BUQUES A LA CARGA

LUNES 11

Para Liverpool vapor «Georgián», consignata. rios señores Mac-Andrews y C.^a

Para Marsella y Génova vapor «Játiva», que despacha don Antonio Más.

* *

Para Christiania, Christiansand, Arendal, Stavanger, Bergen, Aalesund, Christiansund y Trondheim, admitiendo carga para estos puertos y demás de Noruega, saldrá del 15 al 20 del actual el vapor «Sulitjelma», que despachan los señores Boda hermanos.

Para Burdeos, Helsingfors, Abo, Hangó, Borge, Lovisa, Kotha, Viborg, Fredrikshamn, Nystad, Raumo, Björneborg, Kristinestad, Vasa, Jakobsstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Petersburg y Reval; y para Moskow, Warschau y Nischni Nowgorod, á flete corrido via San Petersburg, saldrá sobre el 15 del corriente el vapor «Sirius», que despachan los señores Boda hermanos.

BOLSA DE BARCELONA

9 Abril.

EFFECTOS PUBLICOS

	Dinero	Papel
4 por 100 interior contado.	00'00	00'00
» » fin de mes.	56'80	56'90
» » fin próximo.	00'00	00'00
» exterior contado.	00'00	00'00
» » fin mes.	69'30	69'85
» » fin próximo.	00'00	00'00
» Amortizable contado.	00'00	00'00

6 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas.	00'00	00'00
Idem pequeñas.	00'00	00'00
Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886.	77'75	78'00
» » » 1890.	64'85	65'00

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.	00'00	00'00
Ferrocarril Tar. Bar. Francia.	19'40	19'50
Medina-Zamora y O. á V..	08'30	8'40
Norte de España.	21'75	21'85

CAMBIOS EXTRANJEROS

Paris á la vista.	43'25
Londres á la vista.	36'28

BOLSA DE MADRID

9 Abril.

4 por 100 Interfor.	57'10
4 por 100 fin mes.	57'30
4 por 100 Exterior.	69'50
Amortizable.	68'50
Aduanas.	88'00
Cubas 1886.	78'90
Idem 1890.	66'65
Filipinas.	84'00
Banco de España.	388'00
Tabacalera.	225'00
Cambios de Paris.	42'80
Idem Londres.	00'00
4 por 100 Exterior.	47'87

Variedades

El Carnaval en Buenos-Aires (*)

(Conclusión)

Excusado es decir que la gente menuda no es la que menos compra pomos y acosa á sus familias para que le den plata (dinero), á fin de comprar uno de los más característicos emblemas del Carnaval.

En el último año, á pesar de los bandos severos de la autoridad, empezó á iniciarse una añeja costumbre; la de echar cubos de agua desde las azoteas y balcones á los transeúntes, lo que dió margen á varias cuestiones y á las reyertas consiguientes, habiendo tenido que lamentarse algunas desgracias.

También se arrojaban bolas grandes de una goma muy fina, que al dar contra la cabeza del transeúnte sobre quien eran asestadas, lo llenaban de agua que contenían.

¡Aquello era la mar!

La mar casi en todas las acepciones de la palabra, porque en las calles había agua por todas partes.

Verdad que la usanza fué importada de España, si bien hace ya muchos años, desde principios de este siglo ó fines ya del pasado, que ha desaparecido de entre nosotros, y sólo existe en algún pueblo de Andalucía y de otras provincias, no ya el empleo agua para darle un bromazo al que pasa tranquilamente por la vía pública, sino el saquillo que relleno de trapos por dentro y muy engalanado por fuera con cintas y cascabeles, se dispara contra el sombrero del que va por la calle, para tener el gusto de verle descubierto al aire libre contra su voluntad.

(*) Del tomo «Narraciones españolas y americanas», de que es autor don P. Sañudo Atrán.

ANUNCIOS

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpellier, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupestris Guiraud, Rupestris Misión, Rupestris Martín, Rupestris Gauzin, ARAMON RUPESTRI

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á Buenaventura Boronat, VALLMOLL, ó á su representante en Tarragona

José María Boronat

DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

SERVICIOS DEL MES DE ABRIL DE 1898

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Abril directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de Abril el vapor AQUITAINE

el día 26 de > el >

Consignatarios en Barcelona, RÍPOL Y COMPANIA, Plaza de Palacio.-Barcelona.

CARAMELOS PECTORALES

del médico Salas

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, etc., limpian de incoincidencia el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro por la madrugada. Composición inofensiva no contiene medicamento peligroso.

Depósito en Tarragona

Farmacia de R. Puig, Rambla de San Juan, 57

PRECIO DE LA CAJA: 150 PESETAS

ANUARIO RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150,000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas). Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, señas de comerciantes é industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas á los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten. También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general. Es la única Guia que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición. Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas (18 x 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadrado en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco parte certificado.

OFICINAS: Calle de Pelayo, 28. — BARCELONA

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,
folletos, memorias, periódicos,
hojas volantes, etiquetas
y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS,

recibos tatonarios, cartefes,
esqueletas mortuorias,
impresos para ayuntamientos,
juzgados municipales, estados y
partes para fondas

IMPRENTA

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNION, 54

Tarragona

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100
sobres comerciales timbrados
desde 20 reales el mil
papeletas de entradas y salidas
para consumos

PERFECCION Y BARATURA

en toda clase de impresos por
complicados y difíciles
que sean en su confección

Las esqueletas mortuorias
se admiten á todas horas.